
農企未雨綢繆 提質應對競爭
中國擬擴大美農品進口 國產低價優勢或消失
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在王傳平看來，美國農產品價格
低是其最大優勢，因美國土地

私有化和機械化生產水平高，其農產
品種植的土地使用成本極低。他介
紹，聯邦農業在含山縣流轉土地價格
為每畝600元人民幣，土地租金佔成
本高達六成。同時，美國多是採用機
械化的現代農業種植，但國內不少丘
陵地區無法實現機械化生產，目前不
斷提高的人力成本也變相增加了農產
品的生產成本。在王傳平看來，擴大
開放進口美國農產品後，國內以低價
為銷售優勢的農產品將完全失去競爭
力，因此農產品生產企業應注重提高
自身品質及品牌價值，以期佔據一定
市場份額。

研究新副產品 增加畝產價值
王傳平表示，國內農產品企業還
應發揮好原產地優勢增強自身競爭
力。他說，消費者還是更願意購買
具備原產地特色的農產品，因這些
產品看得見、摸得着，消費者更加
信任，也有長期的購買習慣。他介
紹，以大米為例，安徽消費者對安
徽原產地的大米就有着更高的信任
度。王傳平稱，目前聯邦農業生產
的小河村大米在安徽、江蘇等地每
年都是供不應求。
此外，王傳平還建議，國內農產品
企業應不斷引進新品種、新技術，提
高土地畝產價值，增強企業的市場競
爭力。他介紹，聯邦農業與當地高校
合作，在水稻種植方面實施稻蝦共養
項目，收穫稻米的同時，養殖的小龍
蝦也能為企業增加了不少利潤。目
前，聯邦農業正在申請小龍蝦的出口
檢疫檢驗證書，該公司計劃將稻蝦共
養的小龍蝦出口到非洲等地。
廣東韶關地區聚集了不少農產品
種植基地，由於得天獨厚的氣候和
土壤環境，這些基地多已在當地發

展多年，擁有穩定的客戶源，在中
國即將放開對美國農產品進口的消
息公佈後，生產者也表現得較為自
信，並未顯得過分憂慮。

料熟客不冒險 外銷增長穩健
對於美國農產品進入中國市場可

能造成的市場競爭，廣東樂昌市昌
盛香芋生產流通專業合作社社長唐
培基並不擔憂。他表示，合作社成
立至今已有十年時間，國內市場方
面，在珠三角地區擁有了體量龐大
的穩定客戶群，加上招牌產品「炮
彈」香芋本身具備的業內競爭優
勢，可以說擁有牢固的市場佔有
量。「美國的同類農產品進入中國
市場後，在產品價格、產品特色、
運輸成本等方面都不一定擁有優
勢，與我們長期合作的客戶在價格
穩定的情況下也不會冒險嘗試新的
生產商。」
唐培基還指出，除了穩定的內銷市

場這一大優勢，合作社同時也在努力
拓展海外市場。「一直以來我們於加
拿大的客戶都有穩定合作，而去年開
始我們又開闢了俄羅斯市場，並正在
談長期合作。」他坦言，一旦外銷市
場銷量增長穩健，即便內銷市場有所
萎縮也完全沒有顧慮。

香港文匯報訊（記者 趙臣、帥誠 安徽、廣州連線報道）根

據中美雙邊經貿磋商聯合聲明，中國擬擴大開放進口美國農產

品。中國農產品生產商和經銷商均十分關注這個消息。安徽聯

邦農業科技股份有限公司董事長王傳平的說法可以代表一批業

者的態度：擴大開放進口美國農產品，對國內從事農產品行業

的企業及種植戶存在不小的競爭壓力。他說，美國農產品在價

格上有很大的優勢，國內企業應不斷提高農副產品品質，提高

企業誠信加強品牌創建，才可能與進口農產品同台競爭。

香港文匯報訊（記者 戚紅麗、劉
蕊、帥誠 鄭州、廣東連線報道）對
於中國擬擴大美國農產品進口的政
策，河南的農產品及其上下游企業
顯得淡定從容，紛紛表示「幾乎沒
影響」。河南天和農業，供港蔬菜
量在河南排第一，生產的供港蔬菜
佔河南省供港蔬菜的三分之二，供
應着三成香港人餐桌。其董事長徐
建敏在接受香港文匯報記者採訪時
表示：「天和農業的蔬菜價格一直
比較穩定，而且國家的政策調控，

也不會允許價格大起大落的事情發
生。」
由於國產大豆出油率較低，國內的

大豆油生產大多依賴進口大豆。鄭州
市鑫苑油脂這家有着20多年歷史的老
牌食用油企業，生產大豆油所需要的
大豆85%來自進口。在中美貿易戰開
打的十餘天裡，大豆價格上漲，造成
大豆油價格迅速飆升，「當時一噸大
豆油價上漲了350元。」鄭州市鑫苑
油脂總經理袁震說，「不過國家及時
出手調控，大豆油價又迅速回落，目

前處於較低的價位。」除了國家的調
控，大豆油價一直處於低位的原因，
是阿根廷、巴西等大豆生產國的庫存
一直比較充裕。因此，此次擴大美國
農產品進口，對他們目前的狀態影響
不大。
幾家歡喜幾家愁，另一家名為

「有一家」的廣東蔬果基地直郵平
台則十分關注美國農產品。據該公
司銷售經理葉群介紹，「有一家」
目前銷量最大的產品為韶關特產皇
帝柑，但由於同類產品國內市場已
趨於飽和，加上恰逢柑橘收穫淡季
遇到政策發佈，很可能對下半年的
銷售產生影響。

香港文匯報訊（記者 張帥 北京報道）作為
今年中國四大主場外交活動之一，上合組織青
島峰會即將於下月舉行。中國人民大學重陽金
融研究院與蘭州大學中亞研究所昨日共同發佈
的《上海合作組織十七年進展評估》研究報告
指出，近年來上合組織成員國經濟合作的範
圍、規模和深度等都在不斷拓展，不過，經濟
領域的合作仍然是上合組織的發展「短板」。
在當前全球經濟下行壓力加大、貿易保護主義
明顯抬頭的背景下，報告提倡加快推進上合組
織自貿區建設。
研究報告指出，儘管建立上合組織自貿區預

計可為該區域帶來近1,000億美元的收益，並
有效提升上合組織框架內的多邊經濟合作水
平，但是自中國於2011年提出建立自貿區倡議
至今，上合組織在這一問題上仍未取得實質性
進展。而從長遠看，經貿合作的成效將在很大
程度上影響成員國對待上合組織的態度，進而
決定該組織的發展前景。在維護地區安全之

外，還需提高上合組織在經貿合作的成效。
蘭州大學中亞研究所教授曾向紅指出，上合

組織成員國已經簽署了多邊經貿合作綱要及推
進項目合作措施清單，但落實情況較差。成員
國市場准入設限較多，通關效率較低等，阻礙
了商品、技術、信息和人員在成員國之間的流
動。為此，上合組織需要加快商簽《上合組織
貿易便利化協定》，同時做好上合組織自貿區
的可行性研究。

印巴打對台 妥處矛盾保平穩
上述研究報告也明確提出，伴隨2017年上合
組織吸納印度與巴基斯坦為新成員，如何消化
擴員效應的問題開始凸顯。近年來，印巴衝突
對立趨多，兩國關係持續緊張。兩國能否避免
把彼此分歧帶入上合組織，是所有上合組織成
員都非常關心的問題。上合組織須提高自身的
組織協調能力和危機管控能力，妥善處理成員
國之間的矛盾，以保障其平穩運行。

香港文匯報訊 據新華社報道，針對有一些美國官員稱中美
經貿磋商達成的協議只是暫時停戰，外交部發言人陸慷昨日在
例行記者會上回答相關提問時說，中方當然不希望出現更多反
覆。他同時表示，只要是符合兩國人民利益的事情，兩國政府
都應該有責任辦好。
陸慷說，中方從來不願看到中美之間有任何緊張，包括貿易

領域或其他領域的緊張。「兩個大國保持良好雙邊關係，以及
各領域良好互動和合作，這肯定更加符合兩國和兩國人民的利
益，對世界來說也肯定是福音。」
他表示，中美雙方都已經認識到中美這兩大經濟體達成共

識、避免相互對一些出口產品加徵關稅，避免貿易戰，這符合
雙方利益。「劉鶴副總理在結束這一輪磋商後接受媒體採訪時
已經講得非常清楚。這輪中美經貿磋商，雙方最大的共識和成
果就是，雙方都認識到要通過協商妥善解決好兩國經貿領域的
問題，避免相互加徵產品關稅。我們希望中美經貿關係互利共
贏的本質能夠更好發揮出它的功效。」
陸慷說：「從短期來說，如果中美兩國政府能夠達成一個

很好的協議和雙方都接受的成果，兩國政府當然都應當遵守
這樣的協議，我們當然不希望出現反覆。我們相信這樣的結
果是兩國人民和兩國工商界都十分歡迎的，也是全世界應該
感到欣慰的。」

香港文匯報訊 據中新社
報道，經過建設性磋商，
中美兩國就雙方經貿問題
達成共識，並於當地時間
19日在華盛頓發表聯合聲
明。國際主流輿論對此廣
泛關注。
路透社、法新社等國際

主流媒體在第一時間報道
了中美兩國就經貿磋商發
表的聯合聲明，並認可雙
方為化解貿易緊張局勢作
出的努力。在路透社看
來，此次雙方發表聯合聲
明證明磋商取得一定成
效，在當前局勢下表達出
解決問題的誠意。而法新
社則在報道說，中美兩國
在當前形勢下發表聯合聲
明具有重要意義，並且美
國將派團前往中國就增加

美國農產品和能源出口討
論具體事項。
英國《金融時報》援引
專家的分析稱，中美聯合
聲明的發表，既可以推動
中國經濟轉向高質量發
展，滿足人民的需要，也
有利於美方削減貿易赤
字，是雙贏的選擇，這不
僅有利於中美兩國，也有
利於全球經濟貿易的穩定
繁榮。
新加坡《聯合早報》指

出，雖然在此次聲明中未
提及縮減美國對華貨物貿
易逆差的目標金額，但已
經取得雙贏的結果。文章
援引劉鶴接受媒體採訪時
的說話，指這是一次「積
極、務實、富有建設性和
成果」的訪問。

國家調控有道 大豆及時補倉

評估報告：上合需加速自貿區建設
香港文匯報訊 綜合中新社及俄羅斯
《消息報》，中國外交部發言人陸慷
昨日在例行記者會上宣佈，應俄羅
斯、白俄羅斯政府邀請，中國國家副
主席王岐山將於5月24日至29日赴俄
羅斯出席第22屆聖彼得堡國際經濟論
壇並訪問白俄羅斯。這是王岐山首次
以國家副主席身份外訪。

為中白元首會晤鋪路
據介紹，王岐山在出席第22屆聖彼
得堡國際經濟論壇期間，將出席論壇
有關活動並同俄方領導人就雙邊關係
發展及雙方共同關心的問題深入交換
意見。中國外交部發言人表示，中俄
全面戰略協作夥伴關係目前正處於歷
史上最好時期。
在兩國元首戰略引領和親自推動

下，中俄關係一直保持高水平發展，
雙方各領域合作十分緊密，成果豐
碩，在國際和地區問題上也保持着緊
密協調，為維護世界和平穩定與發展
共同作出了重要貢獻。中方正同俄方
就有關活動安排保持溝通。相信王岐
山副主席此次赴俄羅斯出席論壇將進
一步密切兩國高層交往，深化兩國各
領域合作，推動中俄全面戰略協作夥
伴關係邁上新台階。
前往白俄羅斯訪問期間，王岐山將

與白方領導人就雙邊關係發展等問題
深入交換意見，考察「一帶一路」建
設重要項目──中白工業園。中方正
同白方就有關活動安排保持溝通。相
信此訪將推動兩國全面戰略夥伴關係
和各領域合作進一步發展，為即將舉
行的中白元首上海合作組織峰會期間

會晤營造良好氣氛。

普京訪華期間將乘高鐵
俄羅斯媒體報道說，俄羅斯總統普
京將在上海合作組織成員國元首理事
會青島峰會前夕對中國進行國事訪
問，並乘坐高鐵，這一消息得到了克
里姆林宮的證實。
據俄羅斯《消息報》得到的消息，
普京將於6月8日開始訪華，其間他計
劃乘坐高鐵前往天津。俄羅斯總統新
聞秘書佩斯科夫就總統是否將乘坐高
鐵旅行的問題給出了肯定回答。
6月9日，上海合作組織青島峰會將
在青島舉行。這是繼2012年北京峰會
後，上合組織再次回到它的誕生地中
國，也是該組織擴員後的首次元首峰
會。

王岐山將出席俄經濟論壇並訪白俄
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■■聯邦農業公司正在進行機械插秧作業聯邦農業公司正在進行機械插秧作業。。 香港文匯報安徽傳真香港文匯報安徽傳真

■聯邦農業與當地高校合作，在水
稻種植方面實施稻蝦共養項目。

香港文匯報安徽傳真
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